

# Anuncian trabajos de reparación del histórico fuerte San José de Alcudía

**RÍO BUENO.** La Asociación Patrimonial Cultural de Los Ríos resaltó el esfuerzo colaborativo para abordar la preocupación de la comunidad por el estancamiento en la mantención del recinto.

Ricardo Cifuentes  
 cronista@australosorno.cl

Dirigentes vecinales y sociales habían coincidido en la necesidad de reparar y abrir las instalaciones del histórico Fuerte San José de Alcudía (Río Bueno) que - por hechos no aclarados - se transformó en una reliquia que perdía diariamente su atractivo turístico y alejaba a los visitantes.

Tras una reunión del Concejo Municipal con representantes de la Asociación Patrimonial Regional, se anticipó que, a la brevedad, se iniciarán los trabajos de mantención del fuerte, un paseo obligado para los visitantes de la comuna ribereña, la cual basa gran parte de su actividad económica en el turismo. Con ese objetivo, se activó la zona turística, que abarca incluso provincias del sur argentino.

El equipo profesional de la Asociación Patrimonial Cultural de Los Ríos, encabezado por su director ejecutivo, Juan Vásquez, y la profesional Carla Sandoval, a cargo de la oficina local de Patrimonio e Identidad de Río Bueno, destacó un esfuerzo colaborativo que permitirá dar respuesta a la creciente inquietud de la comunidad local, preocupada por el nulo avance en la mantención del histórico recinto.

El director ejecutivo de la Asociación Patrimonial Cultural, Juan Francisco Vásquez, agradeció el encuentro, "que permitió resaltar la importancia de la puesta en valor de nuestros monumentos nacionales, y el Fuerte San José de Alcudía es uno de los más destacados en la provincia del Ranco y un baluarte en la comuna de Río Bueno, en lo que coincidieron los señores concejales".

## PATRIMONIO Y SEGURIDAD

"Hoy escuchamos a los concejales que se hicieron eco de la preocupación de la ciudadanía por la apertura del fuerte. Al ser un monumento nacional, está sujeto a las normas que los protegen y cualquier intervención que se quiera hacer re-



EL ACCESO AL FUERTE SERÁ REPARADO POR EL MUNICIPIO, SEGÚN ACORDARON LOS CONCEJALES. SE ADELANTÓ QUE, A LA BREVEDAD, SE INICIARÁN LOS TRABAJOS PARA LA MANTENCIÓN.

quiere de la autorización del Consejo de Monumentos Nacionales", precisó.

Agregó que es fundamental alcanzar un consenso sobre la situación actual del fuerte y recordó el proyecto acordado en 2017, que contempla el mejoramiento integral del recinto, aunque ha detenido las obras más urgentes de mantención. Como Asociación Regional, continuarán trabajando para asesorar en los requerimientos que la comunidad plantea, con el fin de preservar este lugar como un atractivo en la localidad, la región y el país.

Sobre la demora en la apertura para reparar la pasarela de acceso, Juan Francisco Vásquez explicó que, en su momento, el Consejo de Monumentos, radicado en Santiago, no autorizó el proyecto de emergencia que se presentó. Ese organismo recordó el plan de 2017, que necesita el resp-

ectivo financiero, el cual aún no existe.

Finalmente, reiteró el compromiso de colaborar con el municipio local para lograr, a la brevedad, abrir el acceso al fuerte, hoy cerrado.

## TURISMO

La encargada de la oficina comunal de Patrimonio Cultural, Carla Sandoval, sostuvo que en la reunión del Concejo Municipal revisaron las solicitudes presentadas al Consejo de Monumentos, sin resultados, debido al proyecto de hace siete años, que considera una intervención integral del fuerte. No obstante, a nivel regional, se reconoce la necesidad de una intervención de emergencia, en la que se coincidió para el intercambio de la pasarela y las barandas, que darán seguridad a los visitantes.

En estas obras contarán con el respaldo de la unidad



ES NOTORIA LA DESTRUCCIÓN DE BARANDAS EN EL HISTÓRICO RECINTO DE ESTA COMUNA.

técnica de la oficina regional de patrimonio.

No se especificaron montos de inversión, al tratarse de gastos de emergencia que la comunidad ha estado reclamando al municipio.

Preocupado por la situación de este recinto, un punto de encuentro para jóvenes, adultos, familias y turistas que cada año visitan la ciudad y la comuna, el presidente de la Cá-

mara de Comercio local, Carlos Quezada, destacó que la noticia del inicio de los trabajos para reabrir el fuerte es muy positiva.

"Cada vez que llegan turistas, me preguntan qué pueden visitar en la ciudad, y claro, lo primero que uno, como dirigente y comerciante, recomienda es el Fuerte San José de Alcudía. Pero, ¿qué podemos hacer cuando está cerrado? Pa-

recia que a nadie le importaba. Por eso, cuando se anuncian estas obras, significan un avance en beneficio de la ciudad y de los comerciantes, que tenemos en el turismo una fuente de ingresos", afirmó el dirigente gremial, quien además participa en las reuniones que mantienen regularmente las autoridades y profesionales agrupados en la Zoit, o zonas de interés turístico. **CS**